



ACTA CONSEJO MUNICIPAL PERSONAS CON DISCAPACIDAD

19 DE OCTUBRE DE 2022

Lugar: Centro de Congresos.

Hora de inicio: 10,30h

Asistentes:

ORDEN DEL DIA

Frater, UMH, APESOELX, AVADOS ALPE, AMPA Virgen de la Luz, Fundación Salud Infantil, Asoc. Tamarit, Sense Barreres, Parkinson Elche, Adela CV, Ampa Tramoia, Apsa, Integra-T, Aemec, Adacea, Fundac. Defora, Ampa Tamarit, Anoa-Elx, La Mama d'Elx, Adipsi, Adabe, Once, Aiteal, ARTES, Sin Límites, Grupo PP, Grupo Ciudadanos, Esther Díez, Grupo Vox, Grupo Psoe.

- 1.- Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.-Contenedores adaptados.
- 3.-Presentación y votación Asociación ADABE y Avados Alpe para formar parte del Consejo Municipal de Discapacidad.
- 4.-Convocatoria mesa de trabajo.
- 5.-Presentación equipo de la Oficina de Atención a Personas con Discapacidad
- 6.- Preguntas y sugerencias.

1-. Lectura y aprobación del acta anterior.

Mariano Valera da la bienvenida a todos y todas, agradeciendo la participación. Antes de nada, pide disculpas por no haber podido realizar el consejo en su fecha debido a circunstancias personales, aun así, el contacto y trabajo se ha mantenido a través de la realización de la Mesa de Trabajo y el contacto directo con las distintas entidades para trabajar las necesidades planteadas.

Se pasa a aprobar por unanimidad el acta anterior.

2-Contenedores adaptados.

Desde la UTE Elche nos informan de que con la nueva contrata existen unos contenedores adaptados para facilitar su uso a las personas con discapacidad y movilidad reducida. Para su correcto funcionamiento y disposición nos indican de la posibilidad de solicitar su ubicación en aquellos puntos donde observemos que exista necesidad y pueda facilitar su uso a las personas con discapacidad, para sugerir esos lugares donde colocar dichos contenedores adaptados nos podéis enviar un correo para así luego notificarlo desde la Oficina de Atención a Personas con Discapacidad a la UTE.



3.-Presentación y votación Asociación ADABE y Avados Alpe para formar parte del Consejo Municipal de Discapacidad.

Mariano Valera agradece la presencia de estas dos asociaciones que quieren sumarse a esta gran familia y les cede la palabra para que se presenten y posteriormente votemos su inclusión en el Consejo.

Sara, presidenta de Adabe agradece poder formar parte del Consejo. La asociación empezó su andadura en 1997 y forman parte de ella 23 socios. La pandemia ha pasado factura y ahora están iniciando nuevos proyectos con el objetivo de visibilizar y sensibilizar sobre las consecuencias de los trastornos en la alimentación. Están también realizando charlas y creando grupos de autoayuda como punto de encuentro a familias y personas afectadas. Existe una necesidad de crear grupos de padres.

En el trabajo diario es de vital importancia la detección precoz por lo que están focalizando la intervención en grupo de adolescentes.

Están ubicados en calle Teniente Ganga,17. Los lunes y jueves están abiertos por la tarde y siempre accesibles por teléfono o redes sociales.

Se abre un turno de preguntas para cualquier aclaración o duda:

Se pregunta sobre en qué institutos se ha realizado campañas de sensibilización y prevención, Sara comenta que se ha enviado la información y se está a la espera de la respuesta.

Por otra parte, Adacea pregunta si los trastornos de conducta alimentaria son considerados una discapacidad, a lo que Sara contesta que en un principio no, pero si la evolución es negativa sí deriva en una discapacidad.

Ante la pregunta de Integra- t, Sara informa que los servicios que se ofrecen desde la asociación no son a nivel de intervención terapéutica, sino a nivel de información y acogimiento a familias y persona afectada.

Mariano Valera agradece a Sara su intervención y pasa la palabra a Avados- Alpe.

Avados- Alpe es una asociación valenciana de acondroplasia que defiende los derechos de estas personas y lucha por eliminar el estigma y acompañar a estas familias. 1 de cada 25.000 personas padece o es diagnosticado de acondroplasia. La asociación se ha creado principalmente para dar visibilidad a los niños. Tienen sede en Elche, pero al ser tan pocos hacen encuentros en diferentes puntos de la Comunidad Valenciana.

Loli Serna pregunta sobre cuántos afectados hay a nivel local, en niños unos 5 y entre niños y adolescentes unos 15. Aquí en Elche hay 4 familias asociadas.

La Mama Elx comenta que algunas de sus socias no han sido detectadas hasta pasado un tiempo ya que la hipocondroplasia no es evidente en fases tempranas y además existe un desconocimiento por parte de muchos profesionales sanitarios.

Tras la intervención de ambas asociaciones se procede a la votación, aprobándose por mayoría absoluta la inclusión de ambas asociaciones en el Consejo.

Mariano Valera les da la bienvenida.



4-Convocatoria de Mesa de Trabajo.

Desde la Oficina de Atención a Personas con Discapacidad se os pasará la convocatoria para la realización de la Mesa de Trabajo con el único punto en el orden del día de: organización del Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

Se informa a Adabe y Avados- Alpe de que estas mesas de trabajo se generan para trabajo más continuo de diferentes acciones.

5.-Presentación equipo de Oficina de Atención a Personas con Discapacidad.

La Oficina de Atención a Personas con Discapacidad también crece y esto nos hace poder desarrollar nuevos proyectos.

Mariano Valera presenta a Paqui Torrente como nueva Jefa de Gestión Programa de Autonomía Personal dentro del cual está la Oficina de Atención a Personas con Discapacidad, Paqui se pone a disposición de todos y todas para cualquier duda o sugerencia que pueda surgir.

Lidia Martínez forma parte de este equipo como educadora social y junto a Yolanda Bleda irán desarrollando el trabajo tan importante en este ámbito.

6.- Preguntas y sugerencias.

Este turno lo inicia Mariano Valera con la lectura del manifiesto de los Colegios de Educación Especial Tamarit y Virgen de la Luz, ya que es importante realizar acciones conjuntas que luchen por conseguir todas las reivindicaciones que quedan reflejadas en el manifiesto. Para ello propone trabajar estas acciones desde la Mesa de Trabajo. Propuesta a las que todos y todas se suman.

Por otro lado, pide brevedad en este punto y las respuestas a las preguntas quedarán pendientes de resolver (se contestarán a través de un correo genérico) ya que a las 12 horas en Plaça Baix se realizará la lectura de manifiesto del Día Internacional de la Lucha contra Cáncer de Mama.G

Frater pone de manifiesto los problemas de accesibilidad que se encuentra con empresa de autobuses Mollá, ya que, aunque avisan no siempre ponen a su disposición la rampa para poder acceder.

PP- Loli Serna pregunta sobre la situación del Centro de Día de Jubalcoy y los problemas existentes en atención temprana.

Once solicita información sobre la situación de la solicitud de los semáforos sonoros, ya que se envió listado y no ha habido respuesta por parte Concejalía de Movilidad. Por otro lado, se ofrecieron a señalar las barreras existentes en parque que hay junto a su sede, pero les comunicaron que el proyecto ya estaba cerrado. Por otra parte, comunica los problemas de movilidad que se están encontrando con los nuevos carriles bicis y el uso patinetes y vehículos eléctricos.

Tamarit reivindica que el bonobus sea gratuito para aquellos que no llegan al 65% y 7 puntos de movilidad reducida y por la situación económica en las familias han tenido que dejar de asistir a los centros, con lo que esto supone para ellos.

Aiteal solicita más campañas de sensibilización y trabajo en los coles e institutos ya que hay jóvenes que lo están pasando mal en las aulas.



Aemec comenta que con la peatonalización se han perdido aparcamientos genéricos para personas con movilidad en la zona centro.

Por otra parte, y relativo a la nueva sede informa de que la acera principal está llena de huecos y el pavimento en mal estado con el riesgo que esto supone para las personas que acuden a la asociación.

Desde Ampa Tramoia solicitan una charla para aclarar dudas sobre los cambios que se han producido con la modificación de la ley de discapacidad. Alicia de UMH informa de que, en relación a esto, desde la Umh y junto a Cocemfe estaban planteándose una charla en semana del Día Discapacidad sobre este tema y ofrece incluirla en las actividades que se programen desde el Consejo de Discapacidad.

PP – Loli Serna propone que se incluya también en esta charla cómo van a cambiar los grados.

Sense Barreres pone de manifiesto la diferencia con la valoración de la movilidad reducida dentro de la universidad y la valoración fuera, a lo que Alicia de Umh responde que es lógico ya que las universidades tienen autonomía en su espacio.

Se levanta la sesión a las 11:40 horas del miércoles 19 de octubre de 2022.